

Celebración del noveno centenario (1098-1998) de la Orden Cisterciense¹

Durante la reunión conjunta de los Capítulos Generales en el año 1996, los superiores de la Orden formaron una Comisión para celebrar el noveno centenario de la Orden, en 1998. Los miembros de la Comisión son: Dom Armando (Procurador general), Madre Hortensia (Fille-Dieu), Dom Bernardo (Novo Mundo), el P. Michael Casey (Tarrowara) y el P. Joel (Cîteaux).

El *Centenario* comienza el 26 de enero de 1998, fiesta de los Fundadores. Un grupo de liturgistas está componiendo un nuevo prefacio para la Misa de ese día, como también un nuevo himno, que esperamos sean utilizados en todos nuestros monasterios. El tema proyectado para la liturgia es un «Nuevo Éxodo». Entre otros eventos, que marcarán la celebración litúrgica del año en nuestras Comunidades, se cuentan los siguientes: un acto penitencial el viernes después del miércoles de Cenizas, enfocado en torno a la conversión de las infidelidades que hemos cometido contra el carisma cisterciense y la conversión hacia la unidad; y una eucaristía especial, el 21 de marzo, en unión con la solemne eucaristía que se celebrará en Cîteaux.

Desde el 17 hasta el 20 de marzo, un «sínodo» de alrededor de cuarenta miembros, compuesto por monjas y monjes de la Orden del Císter y de la Orden Cisterciense de la Estricta Observancia (incluyendo los dos abades generales), se reunirá en Cîteaux. Su trabajo consistirá en componer una *Carta Unanimitatis et Diversitatis*, que expresará un entendimiento y una visión común de la gracia cisterciense.

¹ El P. Bernardo Bonowitz es monje trapense del Monasterio Nossa Senhora do Novo Mundo (Campo do Tenente, Brasil). La traducción de su colaboración la hizo el P. José Otero, ocsa (Monasterio Ntra. Sra. de los Ángeles, Azul, Argentina).

A ese «sínodo» asistirán representantes de las Monjas de Las Huelgas, de las Bernardinas de Esquermes y tres laicos. Actuará como moderador el abad Dom Matthew Leavy, osb, de St. Anselm's Abbey (New Hampshire, USA).

La Comisión del Centenario se reunió del 1º al 5 de septiembre de 1997, y compusó un anteproyecto de la *Carta de Unanimidad en la Diversidad*. El autor principal fue el P. Michael Casey. Todas las Comunidades de las diferentes ramas de la Familia Cisterciense recibirán un ejemplar, para la evaluación y discusión comunitaria; debiendo luego indicar su aceptación, rechazo o modificación del texto, hasta el 1º de diciembre de 1997. Desde esta fecha hasta la realización de la reunión en marzo, una subcomisión presidida por Dom Armand Veilléux, tratará de incorporar las sugerencias, a fin de ofrecer un «texto de trabajo» para el «sínodo».

La versión final de la «Carta» será leída durante la celebración eucarística que se realizará en Cîteaux el 21 de marzo. Se espera que tantas Comunidades como sea posible enviarán sus representantes a dicha liturgia.

Durante la celebración del «sínodo», entre las sesiones consagradas a la revisión del texto de la «Carta», habrá tres relaciones breves cada día, indicando cómo el carisma cisterciense se expresa en las diversas culturas, etc.

El P. Michael Casey está preparando una serie de doce folletos sobre los fundadores, los documentos primitivos y la historia antigua de la Orden. Los folletos incluirán textos originales, comentarios y preguntas. El proyecto es que las Comunidades utilicen los folletos como una fuente básica para seguir la formación permanente, encontrándose al menos una vez al mes para dialogar sobre el material enviado.

También se ha delineado un programa para proveer retiros y grupos de trabajo con temas Cistercienses, para nuestras Comunidades en África y Asia que están interesadas en recibir conferencistas. Alrededor de veinticinco conferencistas han sido llamados a participar. Hay asimismo planes para ofrecer un número de grupos de trabajo en Latinoamérica para las Comunidades de REMILA.

La Orden alienta la publicación de estudios especializados durante el año del Centenario, que conduzcan a captar más profundamente nuestro carisma. Entre los trabajos anticipados está el del P. Crisógono Wadell, que es una edición crítica de la primitiva documen-

tación. Además, la Comisión, ha pedido a miembros de la Orden que colaboren en la producción de estampas, medallas, etc., para promover la celebración del Año Centenario.

Mosteiro Trapista Nossa Senhora do Novo Mundo
83.870-000 Campo do Tenente. PR
Brasil